

Wenn der Newsletter nicht richtig dargestellt wird, klicken Sie [hier](#) für die PDF-Version.

If the Newsletter is not correctly displayed, please click [here](#) for the PDF version.

Graduate Research School

NEWSLETTER

03 | Mai – May 2025

Folgen Sie uns auf [LinkedIn!](#)

Follow us on [LinkedIn!](#)

AKTUELLES

NEWS

Online Workshop

Introduction to AI and Academic Writing – Navigating Opportunities and Challenges

26. Juni 2025

Dieser Workshop führt Sie in die Nutzung von KI-Tools für das wissenschaftliche Schreiben ein. Neben den neuen Möglichkeiten erfahren Sie mehr über die ethischen Aspekte dieser Werkzeuge.

Anmeldung:

Die Anmeldung ist ab sofort über die [Website](#) der GRS möglich. Dort finden Sie auch die detaillierte Kursbeschreibung.

Online Workshop

Introduction to AI and Academic Writing – Navigating Opportunities and Challenges

26 June 2025

This workshop introduces you to the use of AI tools for academic writing. In addition to exploring new possibilities, you will learn more about the ethical aspects of these tools.

Registration:

Registration is now open on the GRS [website](#), where you will also find a detailed course description.

Neue Veranstaltungsreihe: Data Science

Erster Online-Workshop

Introduction to Data Science

10. Juli 2025

Mit dem Online-Workshop „Introduction to Data Science“ startet die GRS in diesem Jahr eine neue Veranstaltungsreihe. Der Workshop richtet sich an Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler aller Disziplinen, die noch keine oder wenig Erfahrung mit Data Science haben. Sie lernen die wichtigsten Konzepte, Methoden und Werkzeuge aus dem Bereich Data Science kennen.

Der Workshop bereitet auf die weiterführenden Veranstaltungen zu Data Science in R im Wintersemester vor. Die GRS plant u.a. Workshops zu „Einführung in Data Science in R“, „Regressionsanalyse in R“, „Maschinelles

New Event Series: Data Science

First Online Workshop

Introduction to Data Science

10. Juli 2025

With the online workshop "Introduction to Data Science," the GRS is launching a new event series this year. The workshop is aimed at early-career researchers from all disciplines with little or no data science experience. Participants will learn the most important concepts, methods, and tools in the field of data science.

The workshop prepares participants for advanced data science courses in R for the winter semester. Among others, the GRS is planning workshops on "Introduction to Data Science in R," "Regression Analysis in R," "Machine Learning in R," and a "Data Science Research Lab." Following the introductory

Lernen in R" und ein "Data Science Research Lab". Nach dem Einführungsworkshop im Juli werden die Termine für die weiterführenden Veranstaltungen bekannt gegeben. <u>Anmeldung:</u> Für den Workshop „Introduction to Data Science" am 10. Juli können Sie sich ab sofort auf der Webseite der GRS anmelden. Dort finden Sie auch die detaillierte Kursbeschreibung.	workshop in July, the dates for the advanced courses will be announced. <u>Registration:</u> You can now register for the "Introduction to Data Science" workshop on 10 July on the GRS website. You will also find the detailed course description.
Online Workshop Introduction to LaTeX 21. Oktober 2025 In diesem Workshop lernen Sie die Möglichkeiten des Softwarepakets LaTeX zur Erstellung wissenschaftlicher Publikationen kennen. LaTeX ist besonders in den Bereichen Mathematik, Technik und Naturwissenschaften beliebt. <u>Anmeldung:</u> Die Anmeldung ist ab sofort über die Website der GRS möglich. Dort finden Sie auch die detaillierte Kursbeschreibung.	Online Workshop Introduction to LaTeX 21 October 2025 This workshop will introduce you to the features of LaTeX, a software package for creating academic publications. LaTeX is particularly popular among mathematicians, engineers and natural scientists. <u>Registration:</u> Registration is now open on the GRS website, where you will also find a detailed course description.
Online-Workshop Understanding the Basics of Artificial Intelligence 23. Oktober 2025 KI-Werkzeuge sind aus unserem Forschungsalltag nicht mehr wegzudenken. In diesem Workshop erhalten Sie einen spannenden Einblick, wie maschinelles Lernen und generative KI funktionieren und wie Sie diese Möglichkeiten in Ihrer Forschung besser nutzen können. <u>Anmeldung:</u> Die Anmeldung ist ab sofort über die Website der GRS möglich. Dort finden Sie auch die detaillierte Kursbeschreibung.	Online-Workshop Understanding the Basics of Artificial Intelligence 23 October 2025 AI tools have become indispensable in our everyday research activities. This workshop will provide fascinating insights into how machine learning and generative AI work and how you can use them more effectively in your research. <u>Registration:</u> Registration is now open on the GRS website, where you will also find a detailed course description.
E-Learning-Plattform für Promovierende & Postdocs Lizenzen für den TwentyOne Skills Learning Hub	E-Learning Platform for Doctoral Candidates & Postdocs Licences for the TwentyOne Skills Learning Hub

Die GRS kooperiert erneut mit TwentyOne Skills, einem führenden Anbieter von Online-Kursen für den wissenschaftlichen Nachwuchs. Die Plattform bietet eine Vielzahl von On-Demand-Kursen und Live-Sessions, die speziell für Promovierende und Postdocs entwickelt wurden.

Anmeldung:

Ab Juli können Sie eine Lizenz für sechs Monate erhalten. Weitere Informationen zur Plattform und zur Anmeldung finden Sie auf unserer [Website](#).

The GRS is once again collaborating with TwentyOne Skills, a leading provider of online courses for early-career researchers. The platform offers a variety of on-demand courses and live sessions explicitly designed for doctoral candidates and postdoctoral researchers.

Registration:

You will receive six months of access from July onwards. Please visit our [website](#) for more information about the platform and how to register.

Ausschreibung

DAAD-Postdoc-Programm PRIME

Bewerbungsfrist: 29. August 2025

Die Zielgruppe des Programms sind Postdoktorandinnen und Postdoktoranden, die ihre berufliche Laufbahn langfristig in Deutschland sehen. Gefördert wird eine 18-monatige Anstellung an einer deutschen Hochschule zur Durchführung eines zwölfmonatigen Auslandsaufenthalts mit anschließender Rückkehrphase in Deutschland. Bitte beachten Sie, dass Sie sich bei einer konkreten Bewerbungsabsicht frühzeitig mit den Kollegen im Personalwesen abstimmen, da das Bewerbungsset eine Bestätigung der Hochschule beinhaltet.

Weitere Informationen:

- Informationen für Bewerber*innen auf der [Webseite](#) des DAAD
- [Liste](#) der PRIME Ansprechpersonen an deutschen Hochschulen

Call for Applications

DAAD-Postdoc-Programme PRIME

Deadline: 29 August 2025

The programme is designed for postdoctoral researchers seeking long-term careers in Germany. Funding is available for an 18-month position at a German university, which includes a 12-month stay abroad followed by a return phase in Germany. If you are interested in applying, please consult the Human Resources department early in the process, as the application package requires confirmation from the university.

More information:

- Information for Applications on the DAAD's [Website](#)
- [List](#) of PRIME Contact Persons at German Universities

IMPRESSUM

Herausgeber:

BTU Cottbus Senftenberg
Platz der Deutschen Einheit 1
03046 Cottbus

Für den Inhalt verantwortlich:

Robert Rode
Graduate Research School
T +49 (0)355 69 3479

E robert.rode@b-tu.de

Sie können jederzeit den GRS Newsletter ohne Angabe von Gründen abbestellen. Zum Abbestellen bitte [hier](#) klicken.
Die ausführlichen Datenschutzinformationen finden Sie auf: www.b-tu.de/datenschutz

You can unsubscribe the GRS Newsletter at any time without indicating the reason. To unsubscribe please click [here](#).
For more information about our data-protection policy please refer to our website: www.b-tu.de/en/privacy-policy